

Lancé en 2014, le Fonds de dotation Biocoop a pour ambition d'impulser une transition sociétale radicale. Il soutient et met en œuvre des projets d'intérêt général contribuant, au plus près des territoires, à combattre l'injustice sociale, la précarité alimentaire et le dérèglement climatique.

Nos actions radicales, militantes, écologiques et solidaires s'inscrivent dans trois axes d'intervention :

- Solidarité et alimentation responsable
- Justice climatique et sociale
- Territoires autonomes et résilients

Témoignage de Léo Lechevalier,
Paysan, administrateur de Biolait et du Fonds
de dotation Biocoop



« Arrondir son panier à l'euro supérieur, face aux besoins des agriculteurs et agricultrices, peut sembler être un petit geste. Et pourtant, grâce à la mobilisation des clients des magasins Biocoop, plusieurs centaines de milliers d'euros ont pu être reversés ces dernières années pour la défense du foncier agricole et la solidarité paysanne.

Cette année, le Fonds de dotation Biocoop vous propose de soutenir Solidarité Paysans. Notre volonté est d'aider tous les paysans, y compris ceux qui se trouvent en difficulté. Bien souvent, en raison du poids de l'agriculture conventionnelle qui leur ôte leur autonomie.

Pour avoir des paysans bio, il faut des paysans !

Nous devons aider l'agriculture paysanne à survivre et enrayer les phénomènes de disparition. Car lorsqu'un éleveur ou un petit producteur stoppe son activité, ses terres sont reprises par des plus grandes structures intensives prônant la céréalisation et/ou la production d'énergie au détriment de notre agriculture durable et nourricière. D'où ce choix très marqué cette année, et assumé à 100 % ! >>>



Le Don Militant, comment ça marche ?

1

En caisse, faites un don !

2

Votre don sera reversé à Solidarité Paysans, association soutenue par le Fonds de dotation Biocoop.

Vos dons permettent de soutenir Solidarité Paysans, qui agit au quotidien pour lutter contre l'exclusion en milieu rural, pour recréer de la solidarité, pour des territoires ruraux vivants.

Le monde agricole fait face à de nombreuses crises qui ont favorisé l'émergence de difficultés, autant dans l'activité professionnelle que dans la vie personnelle des agriculteurs.

Ce ne sont pas seulement les agriculteurs les plus âgés, ni les moins bien équipés, ni ceux qui cultivent les terres les plus ingrates, qui rencontrent aujourd'hui de graves difficultés. Le réseau Solidarité Paysans est plus que jamais sollicité pour défendre et accompagner les agriculteurs et les agricultrices en difficultés.



Solidarité Paysans, c'est...

- 82 départements couverts,
- 1 200 bénévoles et 100 salariés au service des agriculteurs et agricultrices en difficultés,
- 3 800 familles d'agriculteurs accompagnées chaque année,
- 70 % des fermes accompagnées poursuivent leur activité.

Faire un don, c'est permettre à Solidarité Paysans :

- D'accompagner tous les agriculteurs et agricultrices qui en font la demande.
- De leur permettre de trouver les orientations techniques, juridiques adaptées à leur situation. Il s'agit avant tout de recréer du lien social pour lutter contre l'isolement dont ils sont victimes lorsqu'ils rencontrent des difficultés.
- D'accompagner le changement de pratiques sur leur ferme, vers des systèmes plus économes et autonomes.



Paroles de Josette et Jean-Marie, Maraicher.ères, producteur.ices de plantes aromatiques

« Nous avons été confrontés à différentes méventes, gel de semences, chute brutale de prix. Après une nouvelle belle récolte de perdue, nous avons sollicité Solidarité Paysans et avons rapidement eu la visite de deux agricultrices bénévoles pour faire le point sur notre situation. Nous étions dans l'urgence du remboursement de nos dettes. Ils ont calmé le jeu et avec eux, tout s'est éclairci. On s'est retrouvés face à nos erreurs, notre manière de produire ne nous convenait pas, on a pris conscience de l'inutilité totale des intrants chimiques. Nous avons alors pris des décisions essentielles quant à nos modes de travail et arrêté complètement les engrais et pesticides chimiques. S'en est suivi la conversion à l'agriculture biologique.

Contrairement à la vente en conventionnel où nous avons l'impression d'être des machines avec un pression permanente, nous avons ressenti du mieux au niveau moral et une reconnaissance. La commercialisation a repris une dimension humaine. La bio permet d'avoir une meilleure rentabilité mais il faut avoir une conviction et ne pas se contenter de changer les aspects techniques. Aujourd'hui, on est plus en phase avec nos valeurs, on a atteint une sérénité à tous les niveaux. »

